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二七区城管中心、二七区执法局、蜜蜂张办事处三方座谈清理占道方案

市政府牵头，先把宠物市场迁河对岸
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海市蜃楼？原来是灯光下风吹
动了渔网

王女士：22日晚 10点左右，母亲和孩子回
来告诉我看到海市蜃楼了，就在淮北街和淮河
路交叉口两栋正在建设的楼房空隙间，看到有
水、有船、还有人。第二天早上起来，我特意去
那里一探究竟，看到那里挂着个大渔网，后边还
有灯，这下明白了，应该是晚上灯光照在渔网
上，风一吹形成的视觉效果。

健身会员卡交钱容易退钱难

万女士：去年在中原商贸城艾博健身房
办了一张会员卡，交了 1400 元的会费和半
年的健身费 480 元，当时办理的时候对方说
如果生病或者离开郑州可以退费，我现在
患上了阑尾炎，已经把医院证明交给了健
身房，要求退一部分费用，但是对方一直不
肯答应。

指着绿灯闯红灯，这位妈妈这
样教孩子过马路

李女士：现在的父母教育孩子，太不注意
了。昨晚下班，走到桐柏路陇海路十字路口，当
时在十字路口的东北角，一位年轻妈妈带着一
个3岁的孩子也走到那里，就听见那位妈妈说，

“宝贝，妈妈教你过马路”，这时从这个路口向西
是绿灯，向南是红灯。她指着向西的灯对孩子
说，“你看那是绿灯，看到这个灯说明可以过马
路”，可她却一边讲着一边带着孩子闯红灯过去
了。这样怎么能把孩子教好呢？

公厕拆了，很多人还在那里方便

杨先生：棉纺西路残疾人就业中心西隔壁
原来有个公厕，附近市民都觉得很方便，因为棉
纺路拓宽改造，公厕就给拆了，现在还是有很多
人在那里方便，很影响市容。
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原计划 22日召开的北闸口占道问题解决
会议，因故推迟到昨日。当天上午，二七区城管
中心、二七区执法局、蜜蜂张办事处三方一起召
开座谈会，经过两个多小时的讨论，最后得出一
套解决方案：由市政府牵头将猫狗市迁到河西
岸，其余占道经营就能全部清理。

追溯历史：宠物市场是起因

上午 9时 30分座谈会开始，二七区城管中
心常务副主任荆淑增，二七区执法局常务副局
长闫崇建，蜜蜂张办事处城管负责人等相关工
作人员参加了座谈会。

一开始，大家对北闸口占道经营的历史进
行了讨论。二七区城管中心副主任孙建业说，
2003 年以前，猫狗市在现在位置的河对岸，商
贩都是经营和宠物有关的商品，没有其他的，

“那时这里一周七天过啥车都没事。”直到后来
对岸收费了，经营猫狗市的商贩都跑到了河这
边，而且后来又引发了卖鸽子的、卖饲料的、开
宠物医院的小商贩都来了。“猫狗市是起因，我
们去取缔其他占道经营时，商贩就说‘卖猫狗的
能卖，我们卖瓜果、衣服的都不能卖了’？”

听了孙建业的话，大家讨论分析，原来在河
西岸的时候，因为那里的位置位于一个高台上，
车辆一般都上不去，空间有限，容纳的商贩也有
限，来晚的商贩一看来了也没地方就不来了。
而到了河东岸以后，地方宽敞了，也没人收费，
只要有空间，商贩就会不断地来，以致现在卖啥

的都有。

能否取缔：执行起来有难度

既然宠物市场是起因，而且该市场是个非
法市场，把这个市场取缔了，是不是问题就可以
解决了呢？

荆淑增介绍，猫狗市的经营者并非都是该
辖区的居民，“都是从外边用车子笼子带着来
的。”孙建业说，这里的猫狗商贩有 98 家，80%
都是下岗职工。而据记者周末现场调查，估计
整个市场的商贩至少有2000多户。

孙建业说，他还在二七区执法局工作时，执
法局组织过一次大型行动，结果在行动中死了3
只小狗，引起网友发帖子，说执法局虐待动物。

“像卖衣服的、卖菜的，我们都可以暂扣了，但这
个猫狗你都不能动它，连鸟都不能动，动不动都
是几万元的宠物，万一伤着了，不好说啊。我们
去其他城市考察，其他城市也都有宠物市场。”

孙建业说，另外还有一个原因，卖猫狗是
个大利润行业，而且养猫狗的大部分靠此为
生，“你一去人家都是跟你玩命的，为啥，因为
你把人家的生路给断了。周六、周日的问题单

靠一个部门解决的可能性不大，强行取缔的话
会造成新的投诉上访等问题，因为这里本身就
是市场。”

解决办法：市政府牵头将宠物
市场迁到河对岸

如此说来，北闸口的占道经营就无法解决
了吗？

“说句实话，下狠心能给打击完不能？能。”
孙建业发自肺腑地说，可以维持一星期、半个
月，一个商贩不让出，但这不是长久之计，得有
个长效的管理办法。

经过两个多小时的商讨，大家商量出一个
解决办法：由市政府牵头，将猫狗市迁到河对岸
它原来的经营地址。“河西岸边上的房子不是居
民住宅区，而且地理位置合适，只要猫狗市能清
理到那里，其他的商贩好清理，今后我们会采取
堵疏结合，相关局委在那里定岗定位，沿街门店
签协议等方法杜绝占道经营。”荆淑增说。

“如果想彻底解决了，就这个办法，河堤是
由金水河河道管理处负责，而该处由郑州市市
政执法局直接管理。”孙建业说，如果这个市场
搬到河西沿，猫狗经营者非常欢迎，因为在那里
没人和他们争地盘。

正在讨论过程中，荆淑增拿出一份市民建
议，“这个是上午 12319接到的一份市民建议，
刚好和我们的想法吻合”。上面写着：周六、周
日北闸口占道严重，建议把宠物市场放在金水
河西岸，把卖衣服的、卖菜的迁进旁边的农贸市
场。这样，北闸口的道路就可以顺利通行了。

夏普 制图

郑州晚报昨日报道说，郑上路后仓村一栋
两层楼着火，女主人冲入火中把正在屋里熟睡
的1岁多儿子抱了出来。起火原因可能与电线
老化有关。

俗话说：“水火无情”。看看我们周围有些
房屋，电线普遍老化、电线裸露在外，不懂行的
居民为了防止开关“跳闸”，就用铝丝、铁丝或铜
丝直接“沟通”，超载的电流让线路自己“扛”。
实践证明，发生火灾的居民都存在安全意识淡

薄这个共性问题，从而付出惨重的代价。
火灾隐患随时可以变成一场灾难。其实，

消除家庭用电隐患有的就是举手之劳，及时消
除家庭的各种隐患，完善消防器材和设施，拆
除违规的建筑，更换老化供电设备线路，不能
心存侥幸，否则，只能自食苦果，追悔莫及。

只要人们遇见“隐患”就“掐死”它，火灾是
完全可以避免的。但愿这样的教训能引起广
大市民的重视。

水火无情，别吃了“苦头”才后悔

话题：妈妈冲入火海抱出1岁男孩
——郑州晚报10月23日A10版
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“看到绿灯说明可以过马路”
年轻妈妈一边说一边带孩子闯红灯
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